

Comedia española con 'Embarazadas' y la británica 'Carol', esta semana en el Antzokia

■ A. L.

ERMUA. El cine en Ermua comienza hoy con la sesión de cineclub que ofrecerá en el Ermua Antzokia la película iraní 'Nahid', dirigida por Ida Panahandeh. Se trata de una película repleta de sensibilidad y verdadero canto a la libertad, 'Nahid', además de sus indudables valores cinematográficos, es un valiente y lúcido homenaje a la mujer iraní. Se pasará en versión original subtitulada a las 20.30 horas.

En la programación de cine comercial, el sábado a las 19.30, el domingo a las 22 horas y el lunes a las 20.30 horas se pasará la peculiar comedia española 'Embarazadas', dirigida por Juana Macías y protagonizada por Paco León y Alexandra Jiménez. Se trata de una película honesta, alocada, que combina con acierto el humor con la disección social de toda una generación. Los problemas de pareja, las expectativas personales y la dificultad que la sociedad actual impone a las parejas jóvenes se dan la mano para conjugar la sátira con la fina crítica social.

La otra película del fin de semana será la extraordinaria cinta británica 'Carol', de Todd Haynes, protagonizada por dos soberbias actrices como son Cate Blanchett y Rooney Mara. 'Carol' ha cosechado el éxito de la crítica con sus 6 nominaciones a los Oscar, 5 a los Globos de Oro y 9 a los premios Bafta del cine británico. Podrá verse el sábado a las 22 horas y el domingo a las 19.30.

En cuanto a la sesión infantil del domingo, a las 17 horas, se proyectará una recopilación de cortos de animación en euskera, 'A zer nolako heroiak'. Es una verdadera maravilla de la técnica animada.



El responsable de Dibumet mostrando a los corporativos piezas realizadas en 3D. ■ A. LASUEN

Las firmas ermuearras Bloom-Novotest y Dibumet se presentan en sociedad

Innovación en metrología de producción de Bloom y el uso de la impresión 3D en creación de piezas de Dibumet son sus puntos fuertes

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Las dos empresas ermuearras Bloom-Novotest y Dibumet se presentaron en pasadas Comisiones Informativas a la corporación ermuearra dentro de la ronda de que desarrollan las firmas ubicadas en Izarra Centre en los últimos meses en Ermua.

Bloom-Novotest es una empresa alemana con sede en Ravensburg reconocida a nivel mundial por sus desarrollos innovadores en metrología de producción. Desde hace varios años, está experimentando una gran expansión de sus efectivos en todo el mundo. Desde 2010, la plantilla de la empresa ha crecido de 250 personas a las actuales 400.

Tras la apertura de las filiales de

Sao Paulo, Bangkok y Moscú y dada la importancia del mercado nacional en el área industrial, Bloom-Novotest apostó por el mercado español, lo que se tradujo en que, desde el 1 de septiembre, Ermua dispone de una oficina comercial, que sirve como nido para la creación de la filial definitiva, con sede en el edificio Izarra Centre, desde donde basa su actividad.

El director comercial, Miguel Moyano, y el responsable del servicio técnico, Eloy Vivar, son los componentes del equipo que creó la empresa en el 2014. Su intención para 2016 es incorporar un nuevo técnico y asegurar así una cobertura firme de todo el territorio nacional. En la actualidad están consolidando su relación con los productores de máquina herramienta, cuyo exponente se encuentra en la zona.

Novotest se enfoca en su división de Componentes de medición en la tecnología de medición de alta calidad para la máquina-herramienta. Ofrece sistemas de medición láser para el ajuste y control de herra-

mienta, palpadores para medición de herramientas y piezas, así como un sofisticado software de inspección para el control completo de la producción en la misma máquina.

Además, el servicio de oficina técnica completa Dibumet también presentó su actividad ante la corporación. El responsable de su creación en 2010, Jonathan Raya, explicó en su presentación que la empresa cuenta con una gran experiencia en el sector de la estampación de chapa dibujando troqueles progresivos, de doble efecto, por operaciones y de corte fino, y además también conocen otras áreas industriales para aportar soluciones, tales como útiles de control, utillajes de amarre de piezas, electrodos para electroerosión por penetración, moldes para termoconformado, conjuntos mecánicos para máquinas especiales y sus últimos trabajos con la impresión 3D. Este último mercado permite «reducir costes y plazos en una gran cantidad de piezas y que piezas que no existen se puedan crear gracias al 3D», explicó Raya.

Ermua muestra su apoyo a los trabajadores de Arcelor Mittal

■ A. LASUEN

ERMUA. El municipio de Ermua ha mostrado su apoyo a los y las trabajadoras de Arcelor Mittal y a las empresas auxiliares afectadas, ante el cierre temporal e indefinido de la factoría de Sestao.

El Pleno de la corporación aprobó, en el último Pleno celebrado en el municipio, por unanimidad de todos los grupos políticos, una declaración institucional que expresa su solidaridad «en estos difíciles momentos» con los y las trabajadoras de la empresa vizcaína.

La institución llama a la ciudadanía a participar en las movilizaciones que realicen las personas afectadas y «desea que la planta y esas personas recuperen su actividad cuanto antes, mejorando si cabe las condiciones que tienen actualmente».

El texto detalla que «esta parada no sólo es consecuencia de la caída de la demanda de acero en el mundo, sino que se ve agravada la venta de excedentes de China a precio inferior al del mercado y al elevado coste de la energía».

En la declaración aprobada por todos los grupos ermuearras se insta a todas las instituciones a «trabajar conjuntamente en defensa de Arcelor Mittal Sestao desde una mesa sectorial en la defensa de los empleos y la actividad, impulsado medidas que contribuyan a la reapertura de este centro de producción» y «que la Unión Europea acuerde medidas 'antidumping' para frenar la competencia desleal que realizan algunas economías como la China».

También insta a la firma a esforzarse y «a buscar el modo de retomar lo antes posible la producción y asegurar la carga de trabajo para esa planta vasca».

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Nahid (VOS)	20.30
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	

Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.	
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Paseo de Urkizu, 6).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Fermín Calbetón 19. Eibar).	

DEBA

Itziarko Auzo Udalak zuhaitzei loturiko ekintzak antolatu ditu astebururako

Igandean Elorrixan
zuhaitz landaketa
egingo da

ANDER SALEGI

DEBA. Itziarrek jarraitzen du hainbat ekintza antolatzen. Oraingo honetan, urtero bezala, Lizarbe guraso elkarteak, Gipuzkoako Foru Aldundiaren laguntzarekin, zuhaitz eguna antolatu du. Aurtengo egitaraua larunbat honetan, hilak 12, hasiko da. Goizeko 9:30ean Itziarko frontoi aurrean elkartu eta Andutzeko atzekalde horretan murgilduko dira lau bat orduko ibilaldi bat eginez. Txangoa edonorentzat egokia eta gorabehera gutxikoa izango dela diote antolatzaileek.

Sasoi bateko herri bideak erabiltza, hagin eder bat eta hainbat pagorekin egingo dute topo, gurdibide landuetatik igarota, gure arbasoek baso horiei eman zieten erabileraren aztarnak jarraituz. Mendiak ematen dituen baliabide desberdinekin, nola jokatu zuten eta horretarako egin zituzten lanak ikusiko dituzte. Buelta honen helburua Euskal Herriko historian hain esanguratsua izan den eta gaur egun hain urria den hagin zuhaitza ezagutzea izango da. «Hagina (Taxus baccata), balio handiko zuhaitza izateaz gain, esnahaitz betetako da gure historian. Paleolitotik hasita, armak egiteko baliatzen zen, besteak beste. Gipuzkoako armariaren irudi, kondairazko landarea da euskaldunontzat. Etxetik hurre, hor ditugu ale eder urri batzuk, gehienontzat erabat ezezagun» azaltzen dute.

Arratsalderako, beste ekintza bat



Gaztetxo eta gurasoak zuhaitzak landatzen. :: A.S.

prestatu dute. Arratsaldeko 16:00etan herriko plazatik aterako dira, industrialdeko pendizetara joateko asmoz. Bertan, pasa den udazkenean Nendo Dango tailerlean prestatutako hazi-bolak zabalduko dira, udaberriarekin batera erne daitezten. Ondoren, txokolate beroa dastatzeko aukera egingo da.

Bestalde, igandean, Zuhaitz landaketa egingo da Elorrixako sailetan. Horretarako, goizeko beratzi terdietan, Galarretako gainean elkartuko dira eta bakoitzak bere atxurra eskuan duela, arte, gorosti, lizar eta urki landareak landatuko dituzte. Bertan, 150 landare landatuko dira. Landaketa ondoren, 12:30ean salda beroa eskainiko da Elorrixako Lauhaizeta Elkartean, parte hartu duten guztientzat. Ekintza guzti hauekin lortu nahi dena urtetik ur-

tera bertako baso eta paisaia sendotzen joatea eta bioaniztasunaren garrantziaz jendarte kontzientziatuz eta ume eta gazteen inplikazioa nabarmenduz joatea da.

Mendi irteera Antzuolara

Burdin Kurutz mendi taldea igande honetako ibilaldi neurtu bat antolatu du. Ibilaldia oso erraza izango da, goiz pasa (7,15 kilometrokoa). Azken eguna izena emateko gaur da, bazkideek 12 euro ordaindu beharko dute, besteek aldiz, 15 euro. Ordua goizeko 8etan estalitako pasealekuan.

Gurasoentzako hitzaldia

J.J. Mogel guraso elkarteak seme alabak hobeto ulertzeko 'Nortasunaren Garapena' hitzaldia antolatu du gaur arratsaldeko 18:30ean kultur elkartean.

ONDARROA

«No se puede construir quitando espacio al monte»

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Los vecinos desalojados por el desprendimiento de tierras del monte próximo a las casas de la calle San Inazio sabían de antemano que algún día iba a ocurrir un hecho grave. «No se puede construir quitando espacio al monte. Nunca la ladera estuvo estabilizada con unas buenas fijaciones y algún día tenía que caer», señalaban miembros de la familia Justé que agradecían al alcalde de Ondarroa, Zumbeltz Bedialauneta, el haberles dado todas las facilidades para encontrar otro alojamiento.

Al final, el matrimonio Justé pudo realojarse en casas de otras amistades, como el más de medio centenar de familias que fueron desalojadas de sus casas el pasado martes por el peligro que suponía el desprendimiento de tierras ocurrido la pasada semana. «No podrán volver a su casas al menos en un periodo de 15-20 días, o igual más», explicó el alcalde. No obstante, entre los vecinos existía malestar porque habían adquirido unas viviendas muy próximas a una ladera, «en la que después conocimos que se había efectuado la desviación de pequeños riachuelos que a la postre han conducido a generar una bolsa de agua interior que esta provocando su ruptura». De hecho, la parte superior del monte presenta grietas con la posibilidad de originarse corrimientos.

El primer edil mantuvo que «los técnicos están haciendo un seguimiento riguroso del desprendimiento, pero todavía es demasiado pronto para decir nada».

Un total de 84 viviendas, del número 40 al 46 de la calle San Inazio fueron desalojadas hasta que se estabilice la ladera de la calle Kamiñalde. Según los últimos estudios realizados, los técnicos han determinado que pueden haber más desprendimientos, por lo cual el Consistorio ha decidido desalojar a los vecinos de la zona. El alcalde explicó que la prioridad del Consistorio es la seguridad de los vecinos. Por



Las piedras han llegado hasta las casas. :: IDOIA ALKORTA

ello, hasta que se normalice la situación, se ha decidido desalojar las viviendas y mantenerlas vacías.

Los vecinos de la zona que tengan la posibilidad de quedarse en casa de familiares o amigos; así lo harán. Para los demás, el Consistorio se encargará de ofrecerles los medios necesarios. El Ayuntamiento ha pedido ayuda a todos los habitantes del municipio y ha hecho un llamamiento a todos los vecinos que tengan casas vacías para que las pongan en disposición de los afectados. Etxebide está realizando también un mapa de viviendas vacías y la oficina de Lanbide ha quedado cerrado. «En esta situación de emergencia serán necesarias todas las opciones», ha dicho el alcalde.

El Consistorio ha hecho «un esfuerzo» para poder acomodar a todas las personas que no tienen medios, y se alojarán en los alojamientos de los alrededores. «Las dos personas que no tenían otros medios para alojarse han pasado la noche en la pensión Arrigorri. Intentaremos encontrar una vivienda para ellos también, pero mientras, se alojaran en Arrigorri», ha señalado Bedialauneta. El Ayuntamiento ha destacado la «buena conducta y nobleza» de los habitantes de Ondarroa respecto a esta situación.

ERMUA

'La mujer sola', monólogo de Nagüal Teatro, mañana

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Con motivo de la celebración ayer del Día la Mujeres, el Departamento de Cultura ha programado el espectáculo 'La mujer sola', de Nagüal Teatro mañana, a las 22.15 horas en el Ermua Antzokia. El monólogo, de 60 minu-

tos, es autoría de Darío Fo y Franca Rame, y está interpretado por la actriz Ana Plaza. Es una sátira social, la tragicómica historia de una mujer que intenta mantener vivos sus recuerdos y deseos, y aunque tiene una gran carga cómica y crítica, se adentra «hasta la cocina» en las más dura realidad.

Las entradas, a 8 euros, se pueden adquirir en Lobiano Kultur Gunea, en los cajeros multiservicio BBK, en la web de Kutxabank y/o, desde una hora antes del espectáculo, en la taquilla del recinto.

Una revista repasa la figura de Fernando Hoyos Rodríguez

Será presentada hoy, en el palacio Aguirre a las 18.30 horas, con una charla en euskera

ANDER SALEGI

DEBA. Deba Itziar solidario presenta hoy la revista 'Fernando Hoyos Rodríguez, un gallego veraneante en Deba. Jesuita, teólogo de liberación y comandante guerrillero' y para ello, Juan José Etxeberria Sagastume, vicerrector de la universidad de Deusto y jesuita, dará una charla. Será a las 18.30 horas en el palacio Aguirre.

La revista, escrita por José Luis Albizu, María Pilar Hoyos, Lukax y Nagore Dorronsoro, muestra la vida y la figura de Fernando Hoyos Rodrí-

guez. Hoyos nació en Vigo, en marzo de 1943, y murió el 13 de julio de 1982 en la guerra (1961-1996) que libró el pueblo de Guatemala por su liberación. Fernando llegó a Guatemala con la tradición rebelde del barrio vigués de Lavadores, tantas veces resistente y reprimido durante el franquismo. Siendo adolescente su familia se trasladó de Vigo a Valladolid y los veraneos los pasaban en el Cantábrico, y Deba estaba entre esas localidades que tanto visitaron.

Como jesuita estudiante se formó en varias universidades europeas y, una vez en Guatemala, se recibió de sacerdote. La convivencia y el compromiso con la población campesina e indígena le llevaron, según sus palabras, a «convertirse»

a una lectura diferente del Evangelio y al modo de entender la vida.

Perteneció a la Comunidad jesuita de la zona 5 de la ciudad de Guatemala, comunidad pionera en el compromiso social de la Iglesia guatemalteca y en la Teología de la Liberación centroamericana.

Después de la presentación de la revista, que no tendrá una larga duración, le tocará el turno a Juan José Etxeberria, vicerrector de Deusto y jesuita. Etxeberria hablará sobre la situación de centro América, hará referencia a Fernando Hoyos y, sobre todo, comentará los mensajes actuales del papa, coincidiendo con que los dos son jesuitas. Cabe destacar que no es usual que acuda a Deba el vicerrector de Deusto.